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Description:
Lots 6 à 13 numérotés vers l'est (Sud de la rue Wellington) et les lots 6 à 13
numérotés vers l'est (Nord de la rue Sparks), plan enregistré 3922.
Sous l'autorité de:
Avis d'expropriation 316215, (Abandon 319626), 319627, 635288 et 645685.
Numéro de référence de l'acte de vente:
CR328061, CR625652, CR690265, CR720385 et NS44882.
Bénificiant de:
Servitude d'empiétement souterrain pour l'utilisation et l'entretien d'une enceinte
souterraine publiée sous le numéro CR521409 le 26 janvier 1967, partie 15 du plan
4R-11879.
Servitude d'empiétement aérien pour corniche publiée sous le numéro CR554821,
parties 22, 23, 24, 26, 27 et 28 du plan 4R-11879.
Servitude d'empiétement aérien et souterrain pour corniches et pour l'utilisation et
l'entretien d'enceintes souterraines publiée sous les numéros CR505820 et CR513161,
parties 22 à 31 du Plan 4R-11879.
Empiétements aériens montrés comme étant les parties 16, 17, 18, 19, 20, 21, 32 et
33 du plan 4R-11879.
Empiétements souterrains montré comme étant les parties 20 et 21 du plan 4R-11879.
Sujet à:
Empiétement de feu de circulation sur le coin sud est de la propriété.

Description:
Lots 6 to 13 numbering eastward (South side of Wellington Street) and Lots 6 to 13
numbering eastward (North side of Sparks Street), registered plan 3922.
Under the Authority of:
Expropriation Notices 316215, (Abandonment 319626), 319627, 635288 and 645685.
Deed Reference Number:
CR328061, CR625652, CR690265, CR720385 and NS44882.
Together with:
Subsuface encroachment agreement registered as Inst No  CR521409 for an
underground storage vault over Part 15 on plan 4R-11879.
Aerial encroachment agreement for cornice registered as Inst No CR554821 over
Parts 22, 23, 24, 26, 27 & 28 on plan 4R-11879.
Aerial and Subsurface encroachment agreement for cornice and storage vaults
registered as Inst No CR505820 and CR513161 over Parts 22 to 31 on plan
4R-11879.
Aerial encroachments shown as Parts 16, 17, 18, 19, 20, 21, 32 & 33 on plan
4R-11879.
Subsurface encroachments shown as Parts 20 & 21 on plan 4R-11879.
Subject to:
Encroachment for traffic light at the south east corner of property.
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This compiled plan is not a legal plan of survey or a legal document and was prepared for illustration purposes only.
Ce plan de compilation n'est pas un document légal ou un plan d'arpentage et a été préparé  pour des fins
d'illustration seulement.
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